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Парк «Большое Чай-
ковое озеро» в Казани, 
парк «Прибрежный» в 
Набережных Челнах, 
пляжи в Пестрецах и 
в деревне Мещеряко-
во Буинского райо-
на – эти и другие зоны 
отдыха просят благо-
устроить татарстанцы 
по итогам всероссий-
ского опроса. 

Почему победа то-
го или иного объек-
та в голосовании – 

еще не гарантия его благо-
устройства, какие парки и 
пляжи в республике точно 
ждет преображение в ско-
ром будущем – в материа-
ле «РТ».

ГОЛОСОВАЛИ АКТИВНО
Всероссийское онлайн-го-

лосование за объекты, ко-
торые, по мнению жите-
лей, необходимо благо-
устроить в 2025 году в рам-
ках федерального проекта 
«Формирование комфорт-
ной городской среды», 
проходило с 15 марта по 
30 апреля. Как рассказала 
на пресс-конференции ди-
ректор Института развития 
городов РТ Наиля Зинна-
туллина, от Татарстана уча-
ствовали 274 обществен-
ных пространства во всех 
45 муниципальных образо-
ваниях. За них проголосо-
вали более 421 тысячи жи-
телей республики, что на 
16 процентов больше, чем 
в прошлом году. 

Как выяснилось, в спи-
сок для голосования, со-
ставленный совместно с 
муниципалитетами, вклю-
чали только те обществен-
ные пространства, которые 
соответствуют определен-
ным критериям. Первый 

критерий – работы на объ-
екте уже идут и дальнейшее 
благоустройство продол-
жит развитие территории.

– Например, над парком 
«Прибрежный» в Набереж-
ных Челнах мы работаем 
уже третий год. В этом го-
ду победителем голосования 
также стал этот парк, его 
следующая очередь, – пояс-
нила Наиля Зиннатуллина. 
– Наша задача обустроить 
часть, где сейчас реализуют-
ся большие девелоперские 
проекты, и часть природ-
ной зоны парка – это 300 
гектаров лесной террито-
рии, которая была засаже-
на в советское время, что-
бы обеспечить берегозащи-
ту города. Также жители На-
бережных Челнов выбрали 
набережную имени Фикря-
та Табеева. Это бетонная на-
бережная вдоль реки Камы, 
она уже относительно бла-
гоустроена, работы продол-
жим и в следующем году.

ПЕШЕХОДНЫЕ БАВЛЫ 
И ПЛЯЖ 
В АЛЬМЕТЬЕВСКЕ
Второй критерий – объ-
ект, планируемый к благо-
устройству, стал победите-
лем Всероссийского кон-
курса лучших проектов 
создания комфортной го-
родской среды в малых го-
родах и исторических по-
селениях. Здесь спикер 
привела в пример проект 
«Бавлы встречающие».

– Большинство общест-
венных пространств Бав-
лов сейчас связано пеше-
ходным доступным марш-
рутом. В этом году мы зай-
мемся благоустройством 
территории у площади Ок-
тября и улицы Пионер-
ской. А в 2025 году жители 
поддержали благоустрой-
ство территории около ав-
товокзала.

Третий критерий для 
включения того или иного 
объекта в список для голо-

сования – он должен быть 
расположен у воды. 

– Спрос жителей Та-
тарстана на зоны отды-
ха у воды не утихает, по-
этому одна из основных 
наших задач – обратить 
внимание на такие об-
щественные пространст-
ва, – подчеркнула дирек-
тор Института развития 
городов РТ. – Здесь пока-
зательным примером явля-
ется Альметьевск и благо-
устройство пространства 
городского водохранили-
ща. Два года назад на фе-
деральный грант была бла-
гоустроена первая очередь 
водохранилища, дальше 
подключилось ПАО «Тат-
нефть», в этом году также 
продолжаем благоустрой-
ство. На 2025 год победи-
телями стали небольшие 
пляжи в деревне Мещеря-
ково в Буинском районе и 

ПЕРВЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЦЕНТР РАЗВИТИЯ 
ПРОМЫШЛЕННОЙ РОБОТОТЕХНИКИ СОЗДАН 
НА БАЗЕ УНИВЕРСИТЕТА ИННОПОЛИС
По словам директора центра Сергея Даллады, цель этого уч-
реждения – обеспечить доступ к инфраструктуре и развить 
синергию компетенций разработчиков, производителей и по-
требителей робототехники для стимулирования внедрения 
проектов и развития отрасли в федеральных округах.
Сергей Даллада уточнил, что центр на базе Университета Ин-
нополис станет головным и еще как минимум два таких же 
учреждения должны быть созданы в других регионах России 
к 2026 году. «Результаты пилотных проектов будут доступны 
широкому кругу российских предприятий», – сказал он.

СЕРИЯ БЕСПЛАТНЫХ ПОКАЗОВ ЛУЧШИХ ФИЛЬМОВ 
И МУЛЬТФИЛЬМОВ «КИНОЛЕТО» СТАРТОВАЛА 
В КАЗАНИ
Площадками в этом году стали парк имени Горького, сквер Ак-
сёнова, а также ряд жилых комплексов города, сообщает ор-
ганизатор показов «Татаркино».
Так, в парке имени Горького демонстрация фильмов будет 
проводиться в 20.00. Первым казанцы увидели фильм «Афо-
ня». 28 июня покажут картину «Курьер», 5 июля – «Одиноким 
предоставляется общежитие», 12 июля – «Самая обаятельная 
и привлекательная», 19 июля – «Берегись автомобиля», 26 ию-
ля – «Кин-дза-дза!».
В жилых комплексах города также организованы показы отече-
ственных и зарубежных кинолент, лучшей анимации. Так, муль-
тфильм «Пушистые спасатели: новая команда» представят в 
ЖК «Оазис» 8 июня, а 22-го числа – драму «Дух Байкала».
С подробной программой показов можно ознакомиться на 
сайте «Татаркино».

ДВУХ ЛОСЯТ СПАСЛИ В СЕЛЕ КРЫНДЫ
АГРЫЗСКОГО РАЙОНА 

Местные жители нашли животных на окраине села. Они мерз-
ли и были голодны, при этом матери рядом не было.
Малышам требовалась квалифицированная помощь, поэтому 
жители села вызвали на место сотрудников межрайонного отде-
ла Госкомитета РТ по биоресурсам. Сначала все ждали, что мать 
вернется за своими детенышами, но этого так и не произошло.
Тогда стали спасать животных своими силами: каждый день 
поили козьим молоком, а потом транспортировали на живот-
новодческую ферму.
Сейчас лосята уже освоились на новом месте, стали очень об-
щительными и любопытными.

ПОДДЕЛЬНЫЕ КОНСЕРВЫ ИЗ ПЕЧЕНИ ТРЕСКИ 
ИЗГОТАВЛИВАЛИ В КУСТАРНЫХ УСЛОВИЯХ 
В ПЕСТРЕЧИНСКОМ РАЙОНЕ
Во время осмотра ангара в одной из деревень района было 
установлено, что там осуществлялась незаконная предприни-
мательская деятельность.
Было изъято 189 банок объемом 500 мл с готовой продукци-
ей под поддельной маркировкой и еще 1117 банок с печенью 
трес ки без маркировки, бухгалтерские документы, оборудо-
вание, компьютеры и этикетки.
Отдел МВД по Пестречинскому району возбудил уголовное 
дело. Злоумышленникам грозит до трех лет лишения свободы.

картина дня

СохранитьСохранить
культуру, культуру, 
традициитрадиции
Вопросы сохране-
ния нематериально-
го этнокультурно-
го достоя ния народов 
России обсудили на 
заседании Совета по 
межнациональным от-
ношениям и взаимо-
действию с религиоз-
ными объединениями 
при Совете Федера-
ции РФ. В работе при-
нял участие Председа-
тель Госсовета Татар-
стана Фарид Мухамет-
шин. 

Провел заседание за-
меститель руково-
дителя верхней па-

латы парламента Констан-
тин Косачев. Он отметил, 
что в России проживают 
представители 193 нацио-
нальностей, которые ис-
пользуют почти 300 язы-
ков. «Сохранение материа-
льного и культурного на-
следия – это важнейший 
фактор обеспечения меж-
национальной гармонии, 
мира и согласия в нашей 
стране. А государственная 
политика по бережному 
сохранению этих немате-
риальных богатств помо-
гает объединить их в еди-
ную мозаику уникальной 
государственной цивили-
зации», – сказал он. 

Напомним: Татарстан 
стал одним из первых ре-
гионов, который в 2017 
году принял республи-
канский закон о немате-
риальном культурном на-
следии. Аналогичный фе-
деральный закон приняли 
в октяб ре 2022 года. 

Комментируя итоги за-
седания, Фарид Мухамет-
шин подчеркнул, что мате-
риальное и нематериаль-
ное культурное наследие 
– это фундаментальные, 
базовые ценности каждого 
народа. «Сохранить культу-
ру, лучшие традиции, обы-
чаи народов и передать их 
новому поколению – это 
бесценно», – отметил глава 
татарстанского парламента.  

В работе заседания так-
же приняли участие пред-
седатель Комитета по обра-
зованию, культуре, науке 
и национальным вопро-
сам Госсовета РТ Айрат За-
рипов и министр культуры 
 республики Ирада Аюпова.

наследиеактуально

Отдыхать, так у воды Отдыхать, так у воды 
Какие парки и пляжи просят обустроить жители Татарстана

  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ЛАПА ДРУЖБЫ» состоится се-
годня в Горкинско-Ометьевском лесу в Казани. Жители и гости 
столицы смогут взять из приюта щенка или взрослую собаку, 
рассказали в администрации Советского района города.

  ДВУХ ЖИТЕЛЕЙ НИЖНЕКАМСКА задержали правоохранитель-
ные органы в Мамадышском районе за браконьерство. Они ло-
вили рыбу сетью в озерах, образовавшихся в результате разли-
ва Камы. Были изъяты две рыбацкие сети, деревянная лодка с 
веслами, а также незаконно выловленная рыба.

  ЖЕРТВОЙ ТЕЛЕФОННЫХ МОШЕННИКОВ стала 67-летняя жи-
тельница Набережных Челнов, проинформировали в пресс-
службе МВД России по РТ. Она передала злоумышленникам 
550 тысяч рублей, а затем продала квартиру и перечислила все 
вырученные за нее деньги. Заведено уголовное дело.

  ВПЕРВЫЕ РОДИЛСЯ ЖЕРЕБЕНОК в Казанском зоопарке «Река 
Замбези» у пары зебр по кличкам Точка и Ромак. Их привезли в 
декабре 2022 года, рассказали в зоопарке. Животные чувству-
ют себя хорошо и пока проживают отдельно.

  КИРПИЧНАЯ СТЕНА ЗЕРНОХРАНИЛИЩА обрушилась на 
44-летнюю сотрудницу в селе Тутаево Апастовского района, со-
общили в СУ СКР по РТ. По версии следствия, женщина прово-
дила уборку помещения, когда под тяжестью зерна на нее об-
рушился фрагмент одной из кирпичных стен зернохранилища. 
Сотрудница скончалась на месте. Начато следствие.

на заметку

С рогами С рогами 
поосторожнее!поосторожнее!
Как избежать проблем на таможне 
в новом турсезоне

Белла АХАТОВА

Открывающий-
ся 27 мая в Казани 
VIII Международ-
ный теат рально-
образовательный 
форум «Науруз», 
помимо тради-
ционных мастер-
классов для про-
фессионалов, 
пройдет также под 
знаком «Больших 
гастролей».

Для тех, кто посвятил 
свою жизнь театру, 
самое страшное – это 

рутина, штампы, отсутствие 
творческого азарта. А обра-

зовательный форум «Нау-
руз» – как раз то место, где 
деятелям театра предлага-
ют встряхнуться и попро-
бовать что-то новое, повы-

сить свои компетенции, ко-
торые необходимы для об-
щения со зрителем.

анонс

Чем будет удивлять Чем будет удивлять 
театральный «Науруз»театральный «Науруз»

Николай ЯКОВЛЕВ,
генеральный директор Казан-
ского вертолетного завода:

Мы передали на 
Ямал два вертолета 
Ми-8МТВ-1. Они 
могут работать при 
температурах до 
минус 50 градусов 
и комплектоваться 
дополнительны-
ми топливными 
баками, чтобы 
увеличить даль-
ность полета. Это 
особенно актуально 
для Ямало-Ненец-
кого автономного 
округа, площадь 
которого больше 
Франции. Далее – на стр. 4 Далее – на стр. 5

хаджэкологиякультураинтервью
Паломничество 
в Мекку совершат 
25 тысяч 
татарстанцев

Дачников обяжут 
уничтожать 
злостный сорняк 
на своих участках

В «Хазинэ» 
открылась 
выставка в честь 
Года семьи

Китайский 
дипломат 
о равноправной 
многополярности 

8653

Далее – на стр. 2

Дарья СУББОТИНА, «РТ»
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